



Portrait d'Helgard Marzolf

STRASBOURG EAUX VIVES - CANOË-KAYAK À STRASBOURG - JEUDI 13 AVRIL 2017 42 lectures

Dans la famille Marzolf, je demande : la soeur ! Et oui, aujourd'hui nous nous arrêtons sur le parcours d'Helgard, une des loustic qui a sévit au club aux alentours des années 2000...

Salut Helgard, est ce que tu peux te présenter rapidement ? « Hello, j'ai 33 ans, je suis née à Strasbourg. Depuis 6 ans je vis dans les Alpes, à Chamonix et maintenant aux 2 Alpes. J'ai un petit garçon de 3 ans et demi, Lucien. J'ai travaillé pour le groupe Décathlon et aujourd'hui je travaille pour la Compagnie des Alpes.

Je crois que chez les Marzolf, le kayak est un peu une histoire de famille... Tu peux nous parler de tes débuts en canoë-kayak ? Et qu'est ce qui t'a plu dans cette activité ? « J'ai commencé le kayak car Harald était déjà inscrit au club, il me faisait envie et c'était simple : on habitait à 5 minutes à vélo du club. J'ai débuté en benjamine avec Dorothée (on était voisines), on venait, on s'entraînait et on repartait ensemble du club, c'était les premiers moments de liberté. A priori j'ai du accrocher rapidement pour en faire aussi longtemps ! Ce qui m'a plu au club c'est l'ambiance, les courses, les stages, les déplacements, les blagues de Bruno (genre aller se coucher et trouver un hérisson dans son lit).

Tu peux nous résumer un peu ton parcours de compétitrice ? Et qu'est ce qui t'a motivé à faire tout ça (les entraînements, les compétitions) ? « Dès cadette j'ai aimé la compétition en gagnant les Championnats de France, puis en junior j'ai découvert les premières courses internationales qui m'ont conduite sur les podiums.

A l'époque le Pôle Espoir était basé au club, on était un bon groupe avec une bonne dynamique. En 2006 je termine 3e aux championnats du Monde, en 2007 je gagne la coupe du Monde et les championnats de France. D'où ma motivation pour passer autant de temps à l'entraînement !



Helgard en action !

Tu peux nous raconter ton meilleur souvenir en rapport avec le CK ? « **Il y en a beaucoup. Si je devais en choisir un, je choisirais les championnats de France de descente, c'était le final de la saison que l'on partageait avec les membres du club, c'était juste génial !**



Un mémorable combat de coq entre 2 manches du championnat de France sur le Chalaux (2004)

Et le pire ? « **Mon accident sur le Fier en junior, je me suis empalée sur un pieu, je suis restée quelques secondes sous l'eau, j'ai mis beaucoup de temps à être à l'aise de nouveau en eaux-vives, mais il n'était pas question que j'arrête. Je me souviens que l'été suivant l'accident, j'ai navigué en Autriche, accrochée par une corde au bateau de Bruno !**

Qu'est ce que tu retiens le plus de ton parcours en tant que kayakiste et que membre de SEV ? « **L'amitié ! Les médailles aussi, surtout ma médaille de bronze en individuelle au Championnat du Monde en 2006 !! SEV a été pour moi une très bonne école de la vie !**

Si tu devais résumer notre asso en 3 mots ? **Compétition-Partage-Fête**



La fameuse médaille de bronze lors des mondiaux 2006...

Tu peux citer une (ou plusieurs) personne(s) de SEV qui t'a particulièrement marqué durant ton passage au club ? Et expliquer pourquoi ? « **Plusieurs personnes m'ont marquée, mais il est certain que la personne qui a le plus compté pour moi est Bruno, il a été là dès le début, et tout au long... sans lui, je n'aurais jamais eu ce parcours. Il a réussi à me supporter toutes ces années ! Mélane, qui est devenue ma partenaire (et colocataire) de K2 au sein du club après sa carrière de HN, on s'est bien marrées (à part qu'elle trouvait que notre bateau gîtait trop) ! J'ai réussi à l'embarquer sur les courses de descente, il y a eu quelques patrouilles mythiques comme le Chalaux avec Dorothée en plus !**

Est ce que tu peux nous dire un peu quel a été ton parcours une fois que tu as raccroché la pagaie ? Quels ont été les nouveaux défis que tu t'es lancé à ce moment là ? « **Quand j'ai raccroché la pagaie, j'ai terminé mon Master de Marketing et Gestion du sport. Je suis partie à Montréal 6 mois pour mon stage puis j'ai été embauchée à la centrale Skimium à Sallanches et je suis donc partie vivre à la montagne. Aujourd'hui je travaille en station de ski et je suis très heureuse que mon petit garçon grandisse dans cet environnement.**

As-tu gardé des contacts avec le monde du kayak ? « **Oui bien sûr, Bruno, Mélane, Gros Marc, Medhi, Petit Marc, Dorothée, Mickael et Fred (ils n'étaient pas de SEV mais c'est comme si...)... on ne se voit plus beaucoup mais quand on se revoit les retrouvailles sont joyeuses et simples!**

Avec un peu de recul, quel regard portes-tu aujourd'hui sur ta discipline, le kayak de descente ? « **Un beau sport (à part les réparations des bateaux que je n'aimais pas trop) ! Je reste encore aujourd'hui attentive à l'actualité du kayak grâce aux réseaux sociaux. Je trouve que la discipline n'a pas évolué : quand le sprint est arrivé, on pensait que cela ferait changer les choses car on pratiquait sur les mêmes bassins que le slalom, mais malheureusement non.**



Une belle médaille pour une belle patrouille !

Aujourd'hui tu pratiques encore beaucoup de sport(s) ? « **Je fais évidemment moins de sport que quand j'étais sportive de haut niveau, mais je pratique toujours les sports de glisse à la montagne.**

Selon toi, quelle est ta principale qualité ? « **Mon entêtement.**



Et tu peux nous révéler un petit défaut inavouable ? « **Je ne sais pas si c'est avouable, mais il paraît que je suis une « chieuse », hein Bruno ?**

Tu as une devise ? Ou un cri de guerre ? « **J'aime bien cette devise : N'aie pas peur de la mort. Redoute plutôt la vie à moitié vécue.**

La chanson qui tourne en boucle dans tes écouteurs ? « **Mon homme remercie Spotify de me faire découvrir d'autres chansons, sinon il craquerait de toujours écouter la même chanson de Hozier, Take Me to Church.**

Un dernier mot pour les SEViens ? « **Eclatez-vous et profitez bien de ces moments au club ! »**

Merci Helgard, bonne continuation et à bientôt à SEV ou ailleurs...



Helgard dans son nouveau terrain de jeu... En pleine montagne !